

今年度から着任された高岡校長先生。なんど、毎日かかさず、心にしみる格言と共に手書きのダルマ絵を書いて下さっています。ダルマ絵との出会い、そこに込める思いを語っていただきました。



令和5年度
小淵沢中学校校長
高岡 健



題字 横内ももさん(1年)

第91号

発行 小淵沢中学校PTA
編集 PTA報道部

私とダルマ

私は30年前、ある人の影響でダルマの魅力に取り憑かれました。この人は竹工芸の名人で、竹にダルマの絵を描き、彫刻刀で創作活動を続けている方です。「やつてみませんか」と誘いを受けた私は、竹に描かれたダルマを彫るのに夢中になりました。それから数年たち、仕事が忙しくなるにつれて、彫刻刀を手にすることが無くなりました。時々思い出したくなりました。下手でしたが「好きこそ物の上手なれ」という諺どおり、ダルマを筆ペンで描く機会が増えるたび少しずつ上手くなり、それが自分でも嬉しかったのです。ダルマは、小さな頃から家にあり、お祭りや旅行先で見かける身近な存在でした。また、何かお願い事をするととき、片目を入れて、願いが叶つたらもう一つの目を入れるように教えてもらいました。ダルマは、何度も投げても、必ず起き上がるところから「辛抱強さ」「意志の強さ」「七転八起」「必ず成功する」威厳のある容姿から「隙がない」「集中力」「心が乱れない」

手や足がないことから「足を出さない→損をしない」「うつかり手不出さない→何事にも慎重である」などなど、いいことがたくさんあります。

私は、小淵沢中学校の生徒に伝えたい言葉をダルマの横に添えて書いています。ダルマのように転んででも必ず立ち上がり、意思を強く持って、自分の夢に向かって進んでほしいという願いを込めて、毎日ダルマを描いてクラスに届けています。

(PTA会長 田中稔)



青雲祭は特にすばしかった。いつも感謝しています。校長先生、大好き。

すばらしい格言が毎日届くしかもテストや試合の前には特別版も!

ダルマがかわいい!筆文字をかっこいいとして言葉がしょろ~。

毎日私たちのことを考えくれるので、がんばろうと思っています。



知りたい!

アーディングアカデミーのこと

今年で5年目を迎えるジュニアユースサッカーアカデミー「アーディングアカデミー (AA)」。親元を離れて仲間と寮生活をしながら小淵沢中学校に通っています。寮での顔を見せていただきながら、AA生徒の親代わりともいえる代表理事・小川健一さんにお話を伺いました。

「寮での生活面においては細かいことは口に出しませんが、自分自身で経験し、学んでもらうようにしています。勉強や学校行事も大切にし、地域活動にも積極的に参加して地域密着型のチームを目指しています。また、この土地ならではの経験もたくさんさせてあげたいです

ね。どの生徒もそれぞれの目標に向かって頑張っています。『アーディングが…』と一括りにせず個人として見てあげてください」。

AA のめざすサッカーをやりたいと全国から小淵沢へ集まつた少年たち。寂しさを抑えつつ送り出した親御さん。縁あって小淵沢中で出逢つた全ての生徒が互いに高め合える仲間を大切に、振り返つた時に楽しい3年間だったと思える毎日を過ごしてほしい、と願います。

It's so amazing!



小川さん(写真右から3番目)とコーチのみなさん

Mon	Tue	Wed	Thu	Fri	Sat Sun
練習	練習	練習	off	練習	試合 or off (毎日試合もあり)

平日の下校後→練習or勉強→食事・洗濯・入浴→就寝22:30
(2つのグループに分かれて入替)



みんなで囲む食事タイム
洗濯ものは当然自分でやるしかない

保護者
の思
い
送
り
出
し

生きているだけで丸儲けの虚弱児が「やりたいサッカーをしているチームを見つけた!」と言ってきた場所は山梨県。あと5年で大人だしな、名前の通り人生を大いに楽しめと送り出した。これからは彼の笑顔を見守るだけ。



本気でサッカーを頑張ってみたい!その環境を望んだ小さな背中をただただ信じて押すだけでした。山梨まで片道7時間一込み上げてくる寂しさは、送り出した後に繰り返しやって来ました。未来は本人次第。家族全員でどんな時も見守り、どこまでも応援する一これのみです!



息子なりに悩み、考え、選んだ道を信じ、志高い仲間と大好きなサッカーをすることが、息子の成長につながると期待しました。そして、寂しさに胸が押しつぶされそうになりながらも、私も息子を小淵沢へ送り出し、精一杯応援することを決めました。



令和5年度 P T A 本 部 役 員 よ り

長かったコロナ体制もほぼ解除となり、少しづつ元の日常に戻ります。本校PTAとしては生徒達の本来の力が存分に發揮できるよう、保護者、先生方、地域の皆様による連携を以って、そのお手伝いを行なっていかなければと思っています。これまでの伝統を生かし、また新しい生活の中においてもこれまでの経験を活かし、いま出来る事、出来る方法を模索し、皆様方のお知恵も拝借しながら、活動を進めて参りたいと考えています。



左より有賀道子さん、武田愛さん、会長・田中稔さん、坂本貴司さん、新海智徳さん

編 集 後 記

「PTA広報誌の役割ってなんだろう」本年度報道部の活動はその問い合わせから始まりました。校内での日々の様子は学校からのお知らせでも知ることができます。それなら、PTA報道部は学校、地域、保護者をつなぐ役割をしよう。そんな思いで、二大企画「職場体験～受け入れ事業者側の思い」と「AAの活動と親の思い」を取り上げました。また、広報誌題字「すずらん」と先生方のイラストは絵の好きな生徒に描いていただきました。生徒たちをまんなかに、関わる大人全体が見守る新しい小淵沢中学校のカラーを出せたのではないかと思います。

報道部員:担当教諭・堀田万里、部長・奥部勇、市川聰子、伊藤やよい、浅川加奈恵、大森亜紀、寺西亞希子、山田美香
デザイン:篠鉄平
印刷:嶋北印刷(株)

😊 櫻坂46

デビュー当時から推しているのでそこそこ古参です。ただ、他のアイドルグループにはまったく興味ないです。



三村 優佑先生
(1年B組・理科)

😊 目黒 蓮

娘の影響もあって、ドラマ「silent」を観てからハマりました。イケメンですよね～！声も素敵です！！



猪股 陽子先生
(1年A組・数学)

😊 石原 さとみ

最初の英語の授業では、いつも I like Ishihara Satomi.と自己紹介しています。私の授業でSheと言えば石原さとみを指しますので、マイナスなことを言わないように指導していきます(笑)。



小池 優希先生
(2年B組担任・英語)

😊 Carly Rae Jepson

Her music is fun ,and it makes me happy!



Kendal Rountree
ケンダル・ラウントゥリー先生
(ALT)

😊 坂口 健太郎

笑顔と声、全体を包む透明感がいいなと思います。朝ドラでの役が素敵でした。テレビに出るたびに娘と盛り上がっています。



蟹澤 香代子先生
(3年副主任・国語)

😊 池井戸 潤

夏休みに3冊ほどこの人の本を読みました。面白かったです。ハヤブサ消防団などTVドラマになっている作品もありますので、機会があったら読んでみてください。



高岡 健先生
(校長・理科)

😊 桑田 佳祐

ずっとファンです。もちろんザザンも大好きですし、ソロも、KUWATA BANDも好きです。素敵な歌詞もちょっとアブナイ歌詞もお気に入りです。私の青春もつまっている！



小川 みどり先生
(教務主任・数学)

😊 緒方 貞子

自らの理念に従って今できることを必死に考えて行動し、人道支援のために数々の難題に立ち向かった人だから。



石原 样子先生
(2年・数学)

😊 Mr.Children

歌詞が良いです。「なんてことのない作業が…目の前の人の笑い顔を作ってくれる」という歌詞にジーンとしながら車で聞いています。



池田久美子先生
(事務主任)

😊 杉原 千畝

国の指示に背くことになってしまっても弱く困っている人々のために尽くす優しい強さを尊敬しているからです。



風間 希先生
(社会)



坂本 仁先生
(1年主任・国語)

😊 武田信玄公

「一生懸命だと恵がある。中途半端だと愚痴が出る。いい加減だと言いたい訳が出る。」という名言が心に浸みたから。



石原 样子先生
(2年・数学)

先生に聞いてみた／ 私の 推し

有名人イラスト:伊藤田鶴さん(3年)、鈴木寧さん(3年)、武田愛さん(1年)
監修・画像編集:市川真桜さん(3年)
背景画像:三村優佑先生

😊 富永 啓生

バスケットボール日本代表の試合を見て、3Pショットを何本もきれいに決める姿がとてもかっこよかったです！やっぱり、練習あるのみですね…。



塙原 俊介先生
(3年B組担任・理科)
SoftBank

😊 米倉 涼子

『ドクターX』の大門未知子役のイメージが強い米倉涼子さんですが、手術中に言い放つ「私、失敗しないので」は何度聞いても気持ちいいです！私もいつか言ってみたい……。



堀田 万里先生
(2年主任・英語)

😊 大谷 翔平

自分の生活すべてを野球に注いでいる情熱や向上心がすごいから。



立澤 光佑先生
(3年主任・保健体育)

😊 マハトマ・ガンジー

宗教6種、言語も26種もある多民族国家インドを非暴力・不服従で英國の支配から解放、独立させたので。



新海 拓也先生
(2年A組・社会)

😊 イチロー

イチローさんの、「野球に取り組む姿勢」や「試合でベストパフォーマンスを発揮するための日常生活の過ごし方」など、人として尊敬できるところがたくさんあるから。イチローさんの「小さな一步の積み重ねでしか、遠くへはいけない」という言葉は、私の一番好きな言葉です。



小尾 芳先生
(養護)



山本 恵美先生
(スクールカウンセラー)
吉昌尚先生
(カンサンジュン キシモト)

😊 THE ALFEE

デビュー以来50年近く同じメンバーで活動。70歳間近でもスタイル、声、テクニックを維持している稀有なバンド！



黒川 三憲さん
(業務員)



よラコミ! シヨウバ

毎年2年生は夏休みの2日間、市内の企業や店で職場体験をします。今年もたくさんの事業所が、小淵沢中学2年生を受け入れてくれました。そこでその中の5ヶ所事業所へ報道部がお邪魔してきました！

今井農園



イチゴの苗やお米を栽培している今井農園。「将来農業に興味を持って地域に根ざした暮らしを見つめよう」「店員さんの陰の動きも勉強になった」と感想をいただきました。

八ヶ岳チーズケーキ工房



八ヶ岳チーズケーキ工房に伺ったのは、お菓子づくりが大好きな女子4人。製造やパッケージングを体験しました。ちょっとおしゃべりはありましたが、明るく元気に職場体験してもらえてなにより、とスタッフの富澤さんは話します。「お店が開店してから20年以上経ちますが観光バスなどの県外のお客様が多く、地元のお客様との接点があまりないように、活性化していく意識をもってもらえるきっかけになると良いと思い職場体験を受け入れました」。生徒からは「ちょっとの失敗がお客様に迷惑をかける」「店員さんの陰の動きも勉強になった」と感想をいただきました。



八ヶ岳ロングライディング

馬の町小淵沢ならではともいえる馬に携わる仕事。八ヶ岳ロングライディングは、乗馬を通じて馬の素晴らしさ、逞しさを感じて頂ける施設です。「馬は道具ではなくパートナーであり仲間。地元中学生にも彼らと触れあう時間を大切に思い、馬を通して仕事のやりがいや命の大切さを学んで頂けたらと願っています。いつもと違った体験を通じて、何かをやる時に想像し過ぎて恐れずに、まずはチャレンジしてほしい」。

いとう石材



観光客だけでなく、地元や移住のお客様に大人気のレストラン、かっこう。馬場越しに雄大な甲斐駒を正面に望むお店です。店内はいつもお客様の楽しいおしゃべりや笑顔が絶えず、オーナーはじめスタッフのみなさんもそんなお客様とお話ししながら、おいしい料理を提供しています。お邪魔したのは食べるところが大好きなサッカー少年2名。水や料理を運んだりお皿を洗うというレストランでの仕事を一通り体験しました。先代が開拓で小淵沢に入植したという、オーナーの武藤三津子さん。「私も小淵沢中学の出身で、学校なん。」「私も小淵沢中学は地元出身じゃない子も多いのでこの経験を受け入れているのも恩返しになればという思いがあります。また、小淵沢中学は地元出身じゃない子も多いのでこの地域の魅力を伝えられたらと思いました」。

地域の皆さん、受け入れてくださってありがとうございました。これからも小淵沢中学校の生徒をあたたかく、時には厳しくご指導ください！

かっこう